

EL FARO

Año VI. -- Número 1.374

DIARIO REGIONAL DE INFORMACION GENERAL

Ceuta, 21 de marzo de 1939

HAN DE SER DOS LOS CADAVERES SIN PENACHO

—o—

Parece ser que entre los pacifistas de última hora, la hora triste, para ellos, de la expiación de sus culpas, se ha circulado esta consigna: hablar de que la revolución roja ha terminado, pues como ella era puramente marxista, y el C. N. D. madrileño ha aplastado ya al marxismo, haciendo huir a sus principales jefes, fusilando a los jefecillos, y extirpando de todos los centros oficiales a cuantos secuaces el marxismo tenía en la zona roja. ¡pues ha llegado la hora de dar paz a las armas!

No se trata propiamente de un argumento sino de un sofisma impresionante efectista, que lanzan los radios de Madrid y de Valencia, y que halla eco en la Prensa de París y Londres, pero que no debe hallarlo también en los periódicos nacionales, porque en éstos debe saberse bien que la revolución que combatimos no fué solamente marxista, y estallada en el regazo del Frente Popular, sino que es también anarquista, pues bien notorio es que a pesar de no haberse integrado en dicho Frente Popular la C. N. T. y la F. A. I., dieron a éste sus votos; y el mismo día 16 de febrero del 36 se lanzaron sus numerosos miembros a la revolución con más cantidad de hombres y armas que ningún otro partido, y con todo aquel su ejército veterano de atacadores y terroristas.

Y no se trata de dos bandos revolucionarios, el marxismo y el anarquista, amigos o al menos coincidentes entre sí; al contrario: son enemigos irreconciliables, como lo son sus programas: el marxismo: Estado dictatorial del proletariado. El anarquismo: el caos proletario sin Estado ni dictadura.

Esta contraposición tan marcada los llevó al choque sangriento en las calles de Barcelona (mayo 1937) ganando los marxistas; y en plan de revancha han vuelto a chocar ahora en Madrid venciendo los anarquistas.

Y en Madrid están éstos llamándose ufanamente "vencedores del marxismo", y sosteniendo con sus armas y sus fanáticos al peledé de la "República de Trabajadores", para que ésta pida la paz, ¡la paz honrosa... que por el solo hecho de pedirla ellos, nace deshonrada!... ¡la paz y la convivencia!, que les permita agazaparse, en lo que son maestros, para luego reanudar su labor rencorosa de envenenar a los obreros: "agua que no has de beber... échala a perder", que dicen entre ellos.

Son, pues, dos los cadáveres que es necesario enterrar sin penacho. Por eso, la respuesta tajante acaba de darla nuestro admirado ministro de la Gobernación: la única paz posible ha de llamarse paz victoriosa.

En cuanto a que "se podrá discutir el sentido político y social del Movimiento contra-revolucionario" como hemos leído en un artículo, no de Redacción ciertamente, sino de colaboración, no sólo creemos anti-patriótico el decirlo, sino hasta el pensarlo.

Como lo es, el sofisma de que la revolución roja ha terminado; y "su cadáver yace, sin penacho, en el Pirineo". ¡Es decir que si la revolución roja era puramente marxista, y el marxismo es ya un cadáver, el proseguir nosotros la guerra equivale a querer combatir a un cadáver!

¡Cosas leyeres que nunca comprendieres!

EL COMITE DE DEFENSA DE MADRID PIDE LA PAZ

Burgos, 20.—El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación don Ramón Serrano Suñer, ha declarado, a los periodistas, en Zaragoza que en aquella ciudad tuvo noticias de que el Comité de Defensa de Madrid pide al Gobierno Nacional condiciones para pactar una paz honrosa. "Esto no puede ser. Nosotros —dijo el ministro— sólo podemos aceptar una paz victoriosa."

Desde luego —añadió— que el gran número de milicianos rojos que están pasando la frontera es la demostración palpable de la generosidad con que procedemos, pero hay que tener presente que esa frontera les ha sido abierta después de haber sido aislados los verdaderos criminales, ya que estos milicianos rojos habrán de ir a unos pueblos donde han de encontrarse con viudas, huérfanos y deudos de hermanos nuestros asesinados y que estos milicianos perpetraron o ampararon esos asesinatos, cosa que hay que tener presente, dentro de la generosidad con que procedemos.

EL EMBAJADOR DE FRANCIA EN BERLIN LLEGA A PARIS

Paris, 20. — Procedente de la capital alemana ha llegado a esta ciudad el embajador de Francia cerca del Gobierno del Reich, que inmediatamente conferenció con el ministro de Negocios Extranjeros, señor Bonnet.

LE HAN DECLARADO A ALEMANIA LA GUERRA DE CALUMNIAS

Berlín, 20.—La prensa de esta capital reproduce las principales calumnias que desde el extranjero se lanzan contra Alemania, y a la cabeza de las cuales figura la calumnia núm. 1 ("pour rire") de Mr. Roosevelt, que afirmó muy seriamente que Alemania tenía "el delirio y secreto propósito de adueñarse militarmente del mundo entero". ¿Cuánto le habrá costado a su gran servicio de espionaje el descubrir tal secreto?

Después siguen las pequeñas calumnias, cada una de las cuales es de gran magnitud de por sí, pero que, ante

aquella, se quedan para servir de coristas de la gran bufonada. Una de ellas es que Alemania proyecta invadir Rumanía porque le son muy necesarios sus yacimientos petrolíferos; otra habla de que también proyecta invadir Bélgica, modificar el mapa de Suiza y caer más tarde sobre Yugoslavia. El desmentido de la primera, ya lo ha dado la propia Rumanía, diciendo que no existe el fantástico ultimátum, de que hablan los periódicos yanquis, ingleses y franceses. Las otras, tal vez no merezcan ni siquiera el ser desmentidas.

Sensacional denuncia de un diputado francés

Paris, 20.—En el debate parlamentario que precedió al voto de los plenos poderes, el diputado Henri de Kéllis, el defensor del pacto franco-soviético, dijo así:

"El Estado Mayor del Ejército de Francia tenía entregados al Estado Mayor del Ejército de Checo-Eslovaquia todos los detalles de los nuevos modelos de aviones, los "Bloch", los "Lioré", los "Hispano-Suiza", de todas las nuevas ametralladoras, del avión-cañón "Dewoitine", de la artillería pesada, de la distribución de fuerzas y Cuerpos de Ejército, y lo que es peor aún, EL PLAN

GENERAL DE MOVILIZACION, ATACQUE Y REAVITUALLAMIENTO DEL EJERCITO FRANCÉS, ELABORADO POR GAMELIN EN SEPTIEMBRE ULTIMO, DE ACUERDO CON LAS ALIANZAS MILITARES CON MOSCU, LONDRES Y PRAGA. ¿DONDE ESTA ESE PLAN? ¿PREVIO EL SERVICIO SECRETO FRANCÉS, EL "Cuarto Bureau" DE NUESTRO E. M., EL GOLPE ALEMÁN? ¡NO!! Y AHORA POR LA IMPREVISION DEL GOBIERNO, EL REICH DISPONE DE TODA LA LABOR SECRETA DE MAS DE UN AÑO DE REORGANIZACION Y REARME.

Las declaraciones atribuidas al Alto Comisario de España en Marruecos por el periódico francés "Le Journal", de París, del día 17 de los corrientes, son completamente apócrifas, falsas en absoluto

Gestos magníficos del CAUDILLO y de españoles dignos de ser acaudillados por él

Burgos, 20.—El Generalísimo Franco ha recibido una carta y una fotografía del matrimonio Casares, de Málaga. La carta dice: "Ramón Casares, farmacéutico militar y María López Valderrama, 16 hijos, seis de ellos varones y los seis se hallan luchando por España y su Caudillo. En la imposibilidad de acudir a Burgos el próximo día 19, para presentarse ante el glorioso Salvador de la Patria, envía esta fotografía como testimonio de su entusiasmo e incondicional adhesión. Ramón Casares, firmado y rubricado."

Primero: Ramón, capitán farmacéutico, jefe de un equipo sanitario; segundo, José María, soldado de Sanidad Militar en Peñarroya, regimiento de Oviedo, núm. ocho tercero; Carlos, teniente provisional de Artillería, Flechas Azules; cuarto: Esteban, teniente provisional de Infantería, frente de Córdoba; quinto, Antonio, alférez provisional de Infantería, 82 División, herido; sexto, Leopoldo, teniente provisional de Artillería, 150 División."

El Caudillo, por mediación de su secretario particular, ha contestado al matrimonio Casares, felicitándole cariñosamente por tan prolija familia, remitiéndole una fotografía dedicada de su puño y letra.

A otra familia de Málaga, el matrimonio Aguilar, que no podía asistir a la fiesta por enfermedad, S. E. dió orden que se remitiera a estos esposos, padres de once hijos, diez de ellos menores de catorce años de edad, quinientas pesetas.

Finalmente, al enterarse el Jefe del Estado, que entre las familias había una que le había sido quemado el hogar, el Caudillo le hizo entrega, a la vez del subsidio correspondiente, de mil pesetas, de su fondo particular.

Un telegrama del Cardenal Maglione

Burgos, 20. — El general conde de Jordana, vicepresidente del Gobierno y ministro de Asuntos Exteriores, ha recibido del cardenal Maglione, secretario de Estado de S. S., el siguiente telegrama, como respuesta al que él le dirigió felicitándole por su alto nombramiento:

"De todo corazón agradezco a V. E. amable felicitación por la honrosa con fianza del Santo Padre, con mi modesta persona. Correspondele con afecto y respetuoso saludo.—Cardenal Maglione".

EL FUERO DEL TRABAJO

(o)

(Cumplimos el deber de publicar la información que llena esta página, y que nos fué dirigida por telegramas impuestos en Burgos el 18, reexpedidos a EL FARO desde Sevilla, el 19, a las 2'30, y llegados a esta Redacción el 19, a las 13'30).

LOS MATRIMONIOS QUE HAN LLEGADO A BURGOS PARA COBRAR, DE MANOS DEL CAUDILLO, EL PRIMER SUBSIDIO FAMILIAR.

Sevilla, 19. — Los isleños y el matrimonio que representarán a Ceuta han llegado en avión. Novedad grande en su vida, que el chofer de Canarias prefiere al barco y al coche.

Otra novedad para varios de nuestras provincias meridionales es la nieve. No la conocían. Pero todas las impresiones del viaje se borran pensando en la solemnidad de mañana y en el honor que reciben al ser presentados al Caudillo para la entrega del primer subsidio familiar.

El marido del matrimonio leonés insiste en hacernos saber que allí en África, cuando él hacía el servicio, el Caudillo tenía fama de ser muy bueno con los soldados.

El de Córdoba, aterido, nos dice: "Por ver al Caudillo se puede perdonar todo".

Todos se expresan con el mayor entusiasmo respecto al subsidio familiar. Para muchos ha representado un aumento del setenta y del ochenta por ciento de su jornal campesino; para uno de ellos equivale a recibir sueldo y medio más.

Referen también la impresión que en las poblaciones y lugares en que residen ha causado el subsidio; la mejora más real, familias burgalesas, que los han recibido con antigua hospitalidad castellana. A la primera indicación del Ayuntamiento se han puesto sus habitantes a disposición de los matrimonios invitados por el Caudillo.

El término medio de las familias que vienen a Burgos es de nueve hijos. La familia más numerosa es la de los señores de Aróstegui, que tiene trece, nueve de ellos beneficiarios. Un empleado de la CAMPSA de Avila ha llegado a Burgos con sus deudos, que son doce, en un coche puesto a su disposición por la Empresa. Once hijos tienen los representantes de Sevilla y Coaña. Diez, los de Santander, Vizcaya, Pontevedra, Logroño, Lugo y Granada. El matrimonio más joven representa a Orense: ocho hijos; la madre de 26 años.

El que viene en representación de Teruel tiene siete hijos. Los cónyuges son de la misma edad, 32 años.

Las tres provincias aragonesas han llegado juntas.

El matrimonio escogido en la provincia de Huesca ha sufrido una durísima persecución por parte de los rojos. El, don José Machuca, era practicante en un pueblo de la provincia cuando ocurrió el Glorioso Alzamiento. Tuvo que huir y logró salvarse, pero los rojos maltrataron cruelmente a su esposa y todavía hoy dos de sus hijas sufren enfermas las consecuencias de la impresión. Ha tenido 10 hijos, pero sólo viven 8. Dos de ellos, los mayores están ahora en el frente defendiendo a España.

HOSPITAL DE LA CRUZ ROJA

Número premiado en el sorteo de ayer el 124.

Compañía

Canariense -- Marroquí de Tabacos

LABORES QUE SE RECOMIENDAN A LOS BUENOS FUMADORES

PICADURAS: Superior, Flor de un Día, La Rifeña

CIGARRILLOS: Elegantes, Deliciosos, Toledo, Planters

CIGARROS: Panetelas Finas, Indian, Filipinos, Brevas Jorro

Un hito en la historia peninsular El tratado Hispano-Portugués

Sevilla, 19 (2'30). — "Se acaba de firmar en Lisboa entre el señor embajador de España allí acreditado y el Gobierno portugués, un tratado de amistad de no agresión que se sale del marco corriente de acuerdos que llevan estos nombres y que sólo reflejan deseos sin trascendencia práctica.

En dicho pacto los Estados signatarios se obligan a respetar mutuamente sus fronteras y a no practicar acto alguno de agresión contra la otra parte.

Igualmente se comprometen a no prestar auxilio o asistencia a cualquier eventual agresión a la otra parte contratante ni consentir que por el territorio de cada una de ellas se dirija ataque alguno contra el territorio de la otra.

Ambos Estados se comprometen así mismo a no entrar en pacto o alianzas con tercer país que tenga como finalidad la agresión contra el territorio del Estado con el que se concierta este convenio.

Los tratados de alianza que en lo futuro establezcan las partes contratantes con terceros países, deberán respetar los compromisos contraídos en el tratado que ahora se firma, cuyo período de duración es de diez años.

Telegrama del general Carmona, Presidente de la República portuguesa, a S. E. el General Franco, Jefe del Estado español:

"Burgos.—Habiendo sido hoy firmado el Tratado de amistad y no agresión entre nuestros dos países, felicítome con V. E. por este hecho, que tan fielmente corresponde a los sentimientos de las dos naciones peninsulares y con cuyo espíritu serán marcadas las relaciones entre Portugal y España. hago votos porque España, en breve pacífica por el heroísmo de sus hijos, prosiga el glorioso camino de su historia.—General Carmona, Presidente de la República portuguesa."

Telegrama del señor Oliveira Salazar, Presidente del Consejo y ministro de Negocios Extranjeros, al General Jordana, ministro de Asuntos Exteriores:

Burgos. — En el momento de fir-

mar el Tratado de amistad y no agresión entre Portugal y España, quiero expresar a V. E. mi íntima satisfacción por este acto, que dominará las reciprocas relaciones de los dos países en la base de entera confianza y estrecha amistad. Confiadamente espero que est e acuerdo, por los sentimientos en que se basa, traiga a los dos pueblos una buena y tranquila vecindad benéfica para ellos y para el factor de la paz en la inquieta Europa de hoy.—Oliveira Salazar, Presidente del Consejo y ministro de Negocios Extranjeros."

Telegrama de S. E. el Generalísimo a S. E. el General Carmona, Presidente de la República portuguesa. Lisboa:

"Al firmarse Pacto de amistad y no agresión entre nuestros dos países, me complazco en expresar a V. E. mi más viva satisfacción por esta nueva manifestación de la simpatía y hermandad que une a España y Portugal, ligada por los mismos elevados ideales y anhelos de paz, a la que tanto ha de contribuir este acuerdo, interpretando el sentir de la España nacional, transmito a V. E. los más fervientes votos por la prosperidad de la nación portuguesa y por el bienestar de V. E. — Francisco Franco, Jefe del Estado español."

Telegrama del ministro de Asuntos Exteriores, a S. E. A. de Oliveira Salazar, Presidente del Consejo de ministros y ministro de Negocios Extranjeros de la República portuguesa. Lisboa:

"Firma Tratado de paz y no agresión entre España y Portugal, que viene a encarnar, en expresión venturosa y tangible, nuestros arraigados sentimientos fraternos, ha producido en el país y el Gobierno la más honda satisfacción al comprobar los magníficos frutos inmediatos de una leal y abierta colaboración, que son presagios de otros igualmente provechosos para ambas naciones en la nueva era que iniciamos, ofreciendo alto ejemplo de paz bien cimentada y de relaciones de buena vecindad, confiadas y fecundas.—Jordana, vicepresidente del Consejo de ministros y ministro de Asuntos Exteriores."

En esto ha quedado todo... ¡menos mal!

París, 20.—Se sabe a ciencia cierta que todas las idas y venidas, los conciliábulos de ministros y embajadores, las notas cifradas y enigmáticas, los programas de rearme, y los plenos poderes, tienen la siguiente finalidad: armarse hasta los dientes las potencias que ven con malos ojos el crecimiento de Alemania; unirse entre sí, en un cerco militar al de 1914; y una vez en posición militar de firmes!, gritarle al Canciller alemán: ¡Alto, Hitler!

Menos mal que, entonces, ya se puede respirar con un poco de tranquilidad y ya pueden resignarse a esperar unos añitos, los grandes enamorados de la guerra, los que ya la daban como segura, como próxima a estallar en

cuestión de días, "para obligar al ejército alemán a evacuar totalmente el territorio recientemente ocupado, y obligar a Eslovaquia, a volver a la unión con Chequia."

Por lo visto, se han convencido los altos personajes que dirigen este gran movimiento rearmista, de que en cuanto a lo ocurrido, la fatalidad enseña que lo mejor es inclinarse ante los hechos consumados. No es de esperar que Hitler conteste a ese grito de ¡Alto!: lo natural es que recuerde que esa orden militar suele dársele a los propios soldados, y cuando están presentes; no a los ausentes y menos a los extraños.

LAS TROPAS ALEMANAS EN LA FRONTERA ESLOVACA

Praga, 20. — Las últimas noticias dan cuenta de que las tropas alemanas llegaron en las primeras horas de anoche a la frontera eslovaca, siendo recibidas por toda la población con inmenso júbilo y gran entusiasmo.

Todas las ciudades exhibían banderas alemanas y eslovacas.

¡COMERCIANTES! ¡INDUSTRIALES!
¡CONTRATISTAS DE OBRAS!, etc., etc.

Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la

"Mutua de Ceuta"

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, a parte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una entidad que no persigue ningún fin lucrativo y sí el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible

TELEFONO 8-0-3

LA MISION ESPAÑOLA EN ROMA

Sevilla, 19.—Como ampliación de la información que dimos pasados sobre la recepción dada por el embajador de España cerca del Vaticano, señor Yanguas Messias, y la vizcondesa de Santa Clara de Aveillo, en honor de la Misión española que llegó a Roma desde Burgos con motivo de la coronación de S. S. Pío XII, añadiremos hoy algunos interesantes detalles respecto de la misma:

Los amplios salones del Palacio de España estaban rebosantes de un público selecto, en el que figuraban personalidades de la diplomacia romana y de la colonia española, especialmente personalidades religiosas.

Después de ofrecer a los invitados un refrigerio, el embajador de España dirigió una salutación al embajador extraordinario del Generalísimo Franco, señor Fernández Cuesta, en quien hizo observar el doble título de ministro del Gobierno y secretario general de la Falange Española Tradicionalista, y a los demás ilustres miembros de la Misión con el envío de tan brillante representación a Roma, siguió diciendo el embajador:

"Nuestro Caudillo ha querido asociarse al júbilo de la Cristiandad por la exaltación al solio pontificio de un Papa de las excelsas cualidades de Su Santidad Pío XII, tan capacitado para conducir la nave de San Pedro en los tiempos borrascosos que nos han correspondido vivir. España, bajo el mando del Caudillo, está salvando, con sacrificio heroico, la civilización cristiana, y así lo entendía también la inmensa multitud de fieles que llenaba la Basilica de San Pedro el día de la coronación, cuando después de haber aclamado al Padre Santo, mostraba su irreprimible entusiasmo y su calurosa simpatía por España, y por Franco al paso de la Misión española."

El embajador terminó renovando, en nombre de todos, al comienzo del nuevo Pontificado, y en las vísperas de la paz victoriosa de las armas nacionales, la doble declaración de fe como católicos y como españoles, con los vitores de ¡Viva el Papa! ¡Viva Franco! ¡Arriba España!, que fueron contestados y aplaudidos con gran entusiasmo.

Respondió el Excmo. Sr. Ministro de Agricultura del Gobierno de España con un magnífico discurso, pronunciado en tono sencillo y familiar, en los siguientes términos:

"Como nos encontramos en familia, y en familia entrañable, no voy a pronunciar un discurso, sino solamente algunas palabras para decirles cuánto me alegra el veros reunidos en esta casa y en estos momentos, que más que nunca hemos de procurar la unión y la compenetración entre todos los españoles. Porque, bien lo sabéis vosotros, la causa principal de los males de España ha sido el olvido de las características de nuestra Historia, que es un canto completo y constante de nuestra unidad espiritual, que fué siempre el motor de sus actos, para lo cual luchó dentro y fuera de la frontera.

En la misma época que otros pueblos no sentían más preocupaciones que las de tipo material y mercantil. España realizaba su tarea misional y ayudaba, a costa de sacrificios y de vidas, a un mundo para la fe católica. Ahora que España ha vuelto a encontrarse a sí misma derrama de nuevo su sangre para salvar la Civilización cristiana, y el Movimiento triunfador de Falange Española Tradicionalista de las JONS, el punto 26 de su programa, que es norma del Nuevo Estado, aspira a incorporar el sentido católico de gloriosa tradición española, a la reconstrucción de la Patria.

Por eso, cuando días pasados veía (Pasa a la última)

BAR VICENTINO

RESTORANT VICENTINO

PASTELERIA VICENTINO

Teléfono 4-9.

CEUTA

La municipalidad le dio todo a cuenta
le compró en la plaza del Mercado
nuevo en su propia mano etc etc
con respecto 14 Marzo 1939
Juan Franco

POR EL AYUNTAMIENTO

RESULTADO DE LOS EXAMENES CELEBRADOS PARA CUBRIR CINCO PLAZAS EVENTUALES

Como ya dimos cuenta en nuestra edición del pasado sábado, se celebraron en el Ayuntamiento los exámenes para optar a las cinco plazas de empleados eventuales para confeccionar el padrón de la ciudad.

Se presentaron trece opositores y una vez realizado se ha reunido el tribunal examinador compuesto por los gestores señores Calatayud (D. Camilo), don Julián Rosende, don Bartolomé Ros y don Antonio Cazalla, actuando de secretario en el acto el del Ayuntamiento, don Alfredo Meca.

Una vez revisados los ejercicios, el tribunal ha emitido el fallo, habiendo propuesto para dichas plazas como aprobados al opositor núm. 3, don Rogelio Díez Alonso, al núm. 13, don Antonio Gutiérrez Ponce, al núm. 12, don Pedro Rodríguez Fernández, al número 11, don Juan Pablo Montero Sánchez y al núm. 5, don Fernando Santisteban Gallego. Quedan por lo tanto, dichos nombramientos para que en la sesión próxima los confirme la Gestora.

DONATIVO DEL SR. ALCALDE

Con motivo de la festividad de San José, y celebrando su día la reverenda Madre Superiora del Asilo de Huérfanos y Ancianos de nuestra ciudad, Sor Josefa, el Alcalde don Fernando López Cantí, envió a la mencionada Institución benéfica, doscientos pasteles, con objeto de que se invitara a los asilados que agradecieron con vivas muestras de entusiasmo tal deferencia.

El tomar parte en el sorteo especial de la Lotería, que a favor del fondo benéfico social se ha de celebrar el día 11 del próximo abril, es hacer obra de buen español. Con tu aportación a dicho sorteo probarás tu suerte; y en todo caso ayudarás a tus hermanos desvalidos.

En esta semana estarán a la venta los billetes para el sorteo. No dejes de adquirir alguno para esta obra benéfico-social de la nueva España.

El homenaje de Ceuta a los Caballeros Mutilados de guerra

Como anunciamos a nuestros lectores, el próximo domingo, día 26, se celebrarán los solemnes actos organizados en homenaje a los gloriosos Caballeros Mutilados de Guerra por la Patria que dependen de la Comisión Inspectora Provincial de Ceuta y que tienen su destino o residencia en nuestra Plaza y en la Zona Occidental del Protectorado.

El Excmo. Sr. General Jefe del Benemérito Cuerpo, don José Millán Astray, ha anunciado su asistencia a estos actos. En el caso que las ocupaciones de su alto cargo no le hicieran posible honrar a Ceuta con su visita, le representará, por delegación expresa, el Ilmo. Sr. Presidente de la Comisión Inspectora del Cuerpo en Ceuta, don Pedro de Benito y Blasco.

Hemos tenido ocasión de admirar el magnífico Guión-Banderín que ha sido ofrecido a las Secciones Militares de Mutilados por el Centro de Hijos de Ceuta. Se trata de una hermosa obra de arte, confeccionada por las Religiosas Adoratrices en nuestra ciudad.

El próximo jueves se celebrará una concentración de Caballeros Mutilados preparatoria del desfile que tendrá lugar el domingo. Asistirá a aquélla el General Jefe de las Secciones de Ceuta, Excmo. Sr. don León del Real y el Comandante don Antonio de Ramos, Vocal Militar de la Comisión Inspectora.

Mañana haremos público el programa de los actos que han de celebrarse y que dejarán en Ceuta un recuerdo imborrable, por su carácter eminentemente patriótico, por su emoción y por su brillantez.

Construcción de Refugios

APORTACIONES EN METALICO
Recaudado en el día de hoy, pesetas 3.652'50.
Total recaudado hasta la fecha, pesetas 482.620'10.
Ceuta 18 de marzo de 1939.—III Año Triunfal.

El Secretario

CASA MOLINA

ELECTRICIDAD, JUGUETERIA,
JOYA Y CRISTAL, PAPELES
PINTADOS

Junta Local de Reconstrucción Nacional

AVISO

Hasta el día 25 del actual mes se reciben proposiciones por escrito y en sobre cerrado, dirigidas al Sr. Alcalde, como Presidente de este organismo y cuyas proposiciones se refieren a ejecutar las obras que a continuación se relacionan:

Un trozo de colector en la calle Mar celo Roldán, de la barriada de Hadú, con un presupuesto de 424'85 pesetas; reforma del local de Vigilancia en la barriada del Príncipe con presupuesto de 490'13 pesetas; reparaciones de albañilería, carpintería y otros en la Escuela particular de niñas de la barriada España, presupuesto 2.623'95 pesetas y proposiciones libres para el pintado a dos manos en aceite color verde de las farolas del alumbrado público de las calles que dan frente al Puerto y pintado de las farolas y bancos de la Plaza de España.

Los antecedentes se encuentran a la disposición de los señores Contratistas y Maestros de obras en la Secretaría de esta Junta (Intervención del Ayuntamiento) y en horas hábiles de oficina.

Lo que se hace público para general conocimiento.

En Ceuta en el tercer Año Triunfal a veinte de marzo de mil novecientos treinta y nueve.

El Secretario-Interventor,
L. Martínez y Barrié

CARTELERA

CERVANTES

Unicamente hoy un gran film Radio de gran valor cinematográfico:

EL ASESINO INVISIBLE

Argumento repleto de interés y emociones. En el mismo programa ESTRENO de

LA CIUDAD UNIVERSITARIA

Una de las páginas más heroicas de nuestra Cruzada vivida en la pantalla Gráfica animada del avance sobre Madrid. El momento de la muerte. Vistas retrospectivas. Gloriosos baluartes de la España Nacional. Guerra de trincheras. Madrid a nuestra vista.

Pronto: AMOR DE HUSAR y ALARMA EN PEKIN.

SUSCRIPCION POPULAR

para regalar la Medalla de Oro de la Cruz Roja Española a la Excm. Señora de Orgaz

D. Alfredo Meca, 5; D. Luis Martínez Barrie, 5; D. Rafael Orozco García, 3; D. Rogelio Díaz Afanador, 5; don José Blein Zaragoza, 3; D. Manuel Aguilas Collantes, 3; D. Antonio Muro Calderón, 2'50; D. Arturo Rubio Vázquez, 3; D. José Blanco Pérez, 1; D. Francisco Rodríguez Rodríguez, 2; Enrique Rodríguez Serrano, 2; D. José Rovayo Martí, 1; D. Luis Meca Romero, 1; don Digo de la Rubia Benzo, 3; D. Joaquín Quiroga Pérez, 1; D. Juan Domínguez Ramos, 1; D. Francisco González Rubio, 1; D. Manuel Moris, 0'50; D. Manuel Cazalla Verdier, 0'50; D. Manuel Romero Córdoba, 3; D. Cayetano Rodríguez Aranda, 1; D. Rafael Matres Calvo, 1; D. Gabriel Benítez Moreno, 1; D. José Méndez Bayton, 1; D. Arturo González Rojas, 1; D. Julio Rodríguez Andújar, 1; D. Antonio Quero López, 1; D. Francisco Blanco Benítez, 1; D. Enrique Lanuza Cano, 2; Srta. Dolores Gallardo Morales, 1; D. Ramón de la Cruz del Río, 1; D. Luis Raposos Quevedo, 1; D. Francisco Lamorena Pulido, 1; D. Manuel García de la Torre y Zato, 2; D. Pedro Contreras Muñoz, 1; Srta. María Gutiérrez Maeso, 1; D. Manuel Rejano Quevedo, 1; don Arsenio Lorenzo Amieva, 1; D. Juan Cancas Arias, 1; D. Antonio Carrillo de la Torre, 2; doña Francisca García Maqueda, 1; Srta. María Antonia de Veraza y Fernández Grilo, 1.

Total pesetas, 263'50.

Ceuta 16 de marzo de 1939.

III Año Triunfal.

El Tesorero

En honor del Santo Cristo del Puente

En la S. I. Catedral se celebrarán, en los días 22, 23 y 24 de los corrientes, solemnes cultos en honor del Santo Cristo del Puente. El último de los citados días, será de Comunión general y celebrará el Ilmo. Sr. Vicario Capitulador S. V.

Por la tarde a las 7, Exposición de S. D. M., Santo Rosario, ejercicio del Triduo y sermón que predicarán: El día 1 el m. I. Sr. D. Francisco García Cruzado. El día 2, el M. I. Sr. D. José Chico Vaello. El día 3, el M. I. Sr. Rectoral. Finaliza con la bendición de S. D. M. y reserva.

Todos los días después de terminar el Triduo, se hará el piadoso ejercicio del Vía Crucis.

La milagrosa imagen será trasladada desde su hornacina a la S. I. Catedral el martes 21 a las 4 de la tarde, en solemne procesión, para la que se invita a todo el pueblo de Ceuta, así como a la del domingo 26 a las 11'30 para volverlo con todos los honores a su sitio.

Comite Económico local de Ceuta

AVISO

Se pone en conocimiento del público, que a partir de esta fecha se autoriza la venta de una partida de papel de fumar marca Zig-Zag importada legalmente procedente de Tetuán al precio de 0'30 pesetas el librito; interesando a los consumidores denunciar a este organismo, cuando se pretenda venderle esta clase de papel sin que los libritos lleven el sello de este Centro.

Ceuta, 20 de marzo de 1939.

Tercer Año Triunfal.

P. O.,
El Vicepresidente

En el Acuartelamiento de Riffien Se celebra la Jura de Bandera de la promoción de "La Victoria" de Alféreces Provisionales

El domingo pasado, se celebró en el Acuartelamiento de Riffien, cuna de la gloriosa Legión, la Jura de Bandera de los nuevos alféreces provisionales que han hecho el curso en la Academia para Oficiales.

A pesar de la inclemencia del tiempo y del frío y aire que se hacía sentir, acudieron a dicho lugar nutridísimas representaciones tanto de la capital del Protectorado como de Ceuta, siendo muchas las familias que honraron dicho acto con su presencia.

Entre las autoridades que asistieron, figuraban S. E. el General don Carlos Guerra Zagala, al que acompañaba el también general Recas, el coronel Anel y el de Estado Mayor, señor Viveros.

De Tetuán llegaron, además de Su Excelencia el Gran Visir, valiosas representaciones del Ejército y Alta Comisaría.

De Ceuta, S. E. el Delegado del Gobierno, el Ilmo. Sr. Alcalde de la ciudad, don Fernando López Cantí, el comandante de Marina, don Vicente Pérez Baturone, que llevaba también la representación del Sr. Jefe de las Fuerzas

Navales, el muy ilustre señor Vicario Castrense y distinguidísimas familias de la ciudad y representaciones de todos los Cuerpos de la guarnición y Jefes de Cuerpo.

El coronel don Julián Simancas, legado de la capital del Protectorado, dirigió la palabra a los nuevos oficiales y su plática fué una emocionante oración de verdadero patriotismo que los nuevos alféreces escucharon con gran atención. A su terminación se dieron los vítores de rigor, entonándose los himnos del movimiento y los nacionales.

El desfile realizado por los nuevos alféreces llamó poderosamente la atención por su marcialidad, siendo aplaudidísimos.

Terminada la ceremonia, los asistentes al acto recorrieron las distintas dependencias de la Academia y del Acuartelamiento, siendo atendidísimos por el Jefe de la misma teniente coronel Gener y por el comandante mayor del Acuartelamiento, señor Marco, que hicieron los honores a los invitados, sirviéndose a continuación un vino de honor.

EXCURSION A TETUAN

Los excursionistas fueron recibidos en Tetuán por las jerarquías sindicales e interventor local. -- Visitaron la Escuela de Artes y Oficios indígena y el cuartel y caballerizas de la Guardia Jalifiana. -- Los excursionistas fueron objeto de esmerado trato en los comedores de Auxilio Social y por el pueblo tetuaní

Conforme habíamos anunciado a nuestros lectores, en la mañana del domingo tuvo lugar la proyectada excursión a Tetuán, organizada por el Departamento de Post-Trabajo, de la Central Nacional Sindicalista.

Según también habíamos previsto, el número de excursionistas ha pasado de cuatrocientos, que desde primeras horas de la mañana, se trasladaron a la estación, ocupando sus asientos en el tren expresamente preparado para el viaje de los sindicatos.

ASPECTO A LA HORA DE LA SALIDA

El aspecto ofrecido por la gran concentración de excursionistas, era algo realmente magnífico.

Un enorme tren, compuesto de más de doce unidades, a cuyos laterales se veían grandes cartelones con los emblemas del Sindicato y la inscripción de "Central Nacional Sindicalista. Departamento Post-Trabajo", se hallaba formado en el segundo andén.

Todos los sindicatos que habían de hacer la excursión, acompañados de gran número de camaradas—esposas e hijas—iban ocupando los asientos, y media hora antes de la salida, era ya difícil el acoplamiento, pues la llegada se efectuaba por grandes masas de familias y amigos que se habían reunido para hacer juntos el viaje.

El aspecto era verdaderamente encantador; los jóvenes y jovencitas camaradas, con esa alegría sana y bulliciosa que da la juventud, hacían más agradable el cuadro, pues con sus risas y canciones predisponían el ánimo de los demás excursionistas al más alegre optimismo.

En el andén, vigilándolo todo y dando las instrucciones precisas, se hallaban el camarada Patricio García, Delegado Provincial; el Jefe del Departamento de Post Trabajo, camarada Antonio Cazalla; el Secretario Provincial del Movimiento, camarada Castellanos, y el Secretario de Post Trabajo, camarada Cachero.

Invitado por el Jefe del Departamento de Post Trabajo y Delegado Provincial, acompaña a la excursión el redactor de EL FARO, señor López del Cerro.

EL RECORRIDO

A las 8'15 de la mañana, fué dada la orden de salida, y al iniciarse ésta, de todos los vagones, con singular afinación, salieron los vibrantes estrofas del Himno de Falange.

En Miramar, Castillejos, Riffien, Negro, Rincón de Medik y Malalien, se hallaban en los andenes esperando el tren sindical, infinidad de afiliados de Falange y Sindicatos, que brazo en alto y mano extendida, recibían a los excursionistas al grito del Movimiento ¡Arriba España!

Del interior de los vagones, eran contestados con enardecidos "¡Arriba! así como con el triple grito de ¡Franco!, cantándose nuevamente el himno de Falange, en perfecta unidad con los camaradas que ocupaban los andenes.

LLEGADA A TETUAN

Cuando el tren hizo su entrada en la estación de la vecina capital del Protectorado, el andén se hallaba completamente lleno de camaradas de Falange y Sindicatos tetuaníes.

Las Jerarquías sindicales de Ceuta, fueron recibidas en el andén, dándoles la más cariñosa bienvenida, por el Jefe Provincial Sindical de Tetuán, camarada Manuel Iarcón, por el Delegado de Post Trabajo camarada José Molina, por el Secretario Provincial Sindical camarada Miguel Talavera, y por el Delegado Provincial de Auxilio Social, camarada José María González de Lara. También había bajado a la estación, para prestar cariñosa acogida y ofrecer cordial bienvenida a los excursionistas el señor Interventor Local. Una vez cruzados los cumplimientos de rigor, se procedió inmediatamente a la organización de las visitas que

habían de realizarse por los excursionistas.

ESCUELA DE ARTES Y OFICIOS INDIGENA

Fué la primera, a la Escuela de Artes y Oficios indígena, escuela recibidos a la puerta del mismo, por el Subdirector de este importantísimo centro docente, don Joaquín Venero.

Con gran admiración, pudimos admirarse los delicados trabajos que son realizados en los talleres de tallado de madera, alfarería, repujado de cobre y metal, en donde fueron mostrados a todos los visitantes verdaderas obras de arte, en bandejas y otros trabajos de fantasía, mereciendo también grandes elogios las maravillas que son realizadas en el taller de faroles, en estilo árabe.

Muy detenidamente fueron apreciadas en su justo valor, los trabajos de labrado que realiza la sección de sales y pulseras, que se alabaron por todos con gran encomio.

En cada departamento, crecía de punto la admiración de nuestros expedicionarios, siendo de verdadera maravilla, en el que se confeccionan trabajos con incrustaciones sobre el cuero. Fueron admirados, artísticos cojines, en los que con singular maestría, habían sido diseñados preciosos dibujos, cuyos interesantes relieves destacaban sobre el fondo del cuero, en un bien escogido tono de oro viejo.

Pero la admiración subió de punto, cuando por el señor Venero, fue presentada una magnífica cartera, propia para ser guardada en ella pergaminos y títulos que puedan ser concedidos por la Alta Jerarquía Jalifiana, cuyo delicado trabajo, produce a quienes la ven, el sentimiento de lo inconcebible, por la delicadeza del mismo, y lo primoroso de su realización.

En el taller en que son estampadas las filigranas de las espingardas, los visitantes hicieron una larga parada. Es algo de magia, ver cómo un anciano musulmán, simpático y amable, va haciendo las incrustaciones en plata sobre las culatas de las espingardas. Tarea difícil y para la cual, es menester tener una constancia y paciencia, que difícilmente puede hallarse. Es, en realidad, algo difícil de explicar, ver cómo con un sencillito cincel y un menudo martillo el hilo y las plaquitas de plata, quedan fijadas sobre la madera, diseñando filigranas primorosas, que nadie podría hacerse cargo de cómo son allí colocadas, a menos de tener oportunidad de presenciar el trabajo, como ocurrió a nuestros simpáticos ceutíes.

En el hermosísimo taller de pintura, pudimos apreciar los primeros que realizan aquellos artistas, al mismo tiempo que en una gran mesa, pudimos ver un gran número de niños, que bajo la vigilancia de su profesor, practican las primeras lecciones para dominar aquel difícilísimo arte.

Por el señor Venero, nos fueron mostrados dos delicados trabajos, que realizados en una cartulina, representan muy a lo vivo, lo primorosamente que han de trabajar los artistas musulmanes, ya que se trata de un maravilloso trabajo, en miniatura, que ador-

na los lados de un reducido rectángulo, destinado a diplomas.

Finalizada la vista, antes de abandonar la Escuela se permitió el acceso de los visitantes al despacho del gran artista señor Bertuchi. En él, pudimos ver dos soberbias reproducciones del Generalísimo Franco y de S. A. I. el Jalifa, así como varias obras de arte, de impecable factura, en las que el genial pincel del artista ha reproducido varias escenas marroquíes, así como calles típicas de Tetuán.

Cuando salieron de la Escuela los excursionistas ceutíes, se hacían sinceros elogios de la gran labor que es realizada en este centro de enseñanza marroquí, en donde se crean artistas de un gran estilo, respetando la tradicional concepción del Arte, y los primitivos procedimientos de cultivarlo.

VISITA AL BARRIO MUSULMAN

Desde la Escuela de Artes y Oficios Indígena, se dirigieron los expedicionarios, al barrio musulmán, donde se pudo observar, el trabajo de los industriales que se dedican a la fabricación de artículos típicos del musulmán. En el barrio que especialmente se dedica a las babuchas, nuestros convecinos, permanecieron un gran rato, viendo entusiasmados cómo se realizan trabajos, y haciendo numerosas compras de babuchas, cinturones y carteras de señora y para el bolsillo.

Los musulmanes que realizan estos trabajos, con la mayor cordialidad iban explicando a quienes se paraban ante sus tiendas, la forma en que se hace el trabajo, y en sus ventas, aquilataban precios para que todos pudiesen llevar algún recuerdo de su viaje a aquel interesantísimo recinto.

COMIDA EN AUXILIO SOCIAL

Con la visita al barrio musulmán, se dió por finalizadas las de la mañana, quedando todos apercebidos, de que a las 13'30 sería servida la comida en los Comedores de Auxilio Social.

A la llegada a aquéllos, las Jerarquías ceutíes y visitantes, fueron recibidas por la Delegada Comarcal, camarada Encarnación Contreras, y Jefe del Comedor camarada María de los Angeles Conde.

En los amplísimos comedores que en Tetuán tiene establecidos el servicio de Auxilio Social, en los que habían sido artísticamente repartidos jarrones con preciosas flores naturales, tomaron asiento los cuatrocientos excursionistas ceutíes.

En el centro del comedor más amplio, se había situado una mesa, en la que ocuparon lugares los Delegados Provinciales de Ceuta y Tetuán, Jefe de los Departamentos de Post Trabajo, y Secretarios del Movimiento de Ceuta y Sindical de Tetuán, además del Delegado Provincial de Auxilio Social de la vecina capital del Protectorado, y Jerarquías de ambas plazas. Esta mesa, fué servida por la camarada del Servicio Social Africa Andrés. El total de los cubiertos servidos fué el de 420, y el menú el siguiente:

Arroz a la marinera.
Ternera mechada, con ensalada.
Plátanos.
Pasteles.

Para atender todo este servicio, ha-

bían sido designadas 15 camaradas del Servicio Social y 6 camaradas de Falange Española Tradicionalista y de las Jons.

Cuanto se diga con respecto a la diligencia y afectuosidad de estas camaradas, realmente insuficiente. A pesar del gran número de cubiertos que a cada una de ellas les correspondió servir, todo el mundo que dó satisfecho y agradecido del magnífico acierto con que supieron atender a los comensales que les correspondió.

DOS MAGNIFICOS DISCURSOS

Finalizada la comida, el camarada Antonio Cazalla Morales, Jefe del Departamento de Post Trabajo ceutí, dirigió a los allí reunidos las siguientes palabras:

"Jerarquías de nuestra Falange. Camaradas todos.

Esta alegre hermandad representa la pujanza de nuestra Organización Nacional Sindicalista; esto no es nada más que la obra de nuestro Caudillo.

Hoy el Departamento de Post Trabajo de Ceuta, efectúa su primera excursión cultural-recreativa a esta plaza, primera de la serie que tiene proyectada el Departamento y continuación de los actos que hemos celebrado para recreo y solaz de nuestros obreros.

Precisamente en esta fecha, que celebra nuestra Iglesia Católica la festividad de San José, glorioso Patrón de la familia cristiana, nuestro Caudillo hará entrega en Burgos, del subsidio familiar a una familia numerosa de cada provincia. Esta es la justicia social de la nueva España, la Justicia de Franco.

Nosotros en estos momentos, demostramos nuestra inquebrantable adhesión al Generalísimo, por la obra tan sublime que realiza para la grandeza de España.

No quiero terminar, sin expresar en nombre de todos los excursionistas de Ceuta, nuestro agradecimiento por la entusiasta acogida que el pueblo de Tetuán y nuestras jerarquías y camaradas, nos han dispensado.

También nuestro agradecimiento y gratitud a esta benemérita institución de Auxilio Social y a sus altruistas camaradas, por esta comida tan magníficamente servida, no obstante el trabajo que sobre ella pesa, con la constante atención a los pequeños que aquí reciben alimento.

Termina el camarada Cazalla Morales, con vivas a Marruecos español, ¡Viva a Franco!, y un ¡Arriba España! que son contestados con entusiasmo."

El orador, fué muy aplaudido y felicitado por su breve y acertada disertación, así como la labor tan simpática que está realizando al frente del Departamento de Post Trabajo de la Central Nacional Sindicalista de Ceuta, la labor que es secundada y apoyada con eficacia por el Delegado Provincial Sindical, camarada Patricio García.

Después, el Delegado Provincial Sindical de Tetuán, camarada Manuel Alarcón, pronunció un elocuente discurso, en el que luego de agradecer las palabras pronunciadas por el Jefe del Departamento de Post Trabajo de Ceuta, camarada Cazalla Morales, dijo, que los agradecidos eran los camaradas de Tetuán, porque se honraban con la visita de sus hermanos de Ceuta, congratulándose de esta alegre hermandad y de este espíritu Nacional Sindicalista, que se reflejaba en la sencillez y hermosura de este acto, en el que se reúnen a comer, en las mismas mesas, los empresarios, los obreros y las jerarquías.

Esta es, dijo, la nueva España y como decía el camarada Cazalla Morales, la obra genuina de nuestro Caudillo, invicto Generalísimo que nos lleva de triunfo en triunfo, de victoria en victoria.

Se extiende después en acertadas consideraciones, sobre la sangre generosamente derramada en los campos de batalla, donde la juventud encuentra la

GUZMAN ORTUÑO

DIPLOMADO EN MEDICINA DEL TRABAJO

CIRUGIA GENERAL

Accidentes del trabajo.--Enfermedades profesionales

Enfermedades del Estómago e Intestinos

CONSULTA DE 4 A 5

Calvo Sotelo 24. 2.º (Marina)

Teléfono 24

INTERESANTES NOTICIAS DE SEVILLA

Sevilla, 20. — El director general del Instituto de Crédito, don Joaquín Benjumea, llegó ayer a esta capital, siendo recibido en la estación por diversas autoridades y muchos amigos particulares.

Esta mañana acudió a cumplimentar al elemento oficial.

Sevilla, 20. — Procedente de Italia, llegó a esta ciudad, la infanta Esperanza de Borbón y Orleans, que es huésped de la ilustre señora viuda de Urco-la, hasta el regreso de sus augustos padres, los infantes don Carlos y doña Luisa.

Sevilla, 20. — Han dado comienzo en la iglesia Catedral, los ejercicios cua-resmales para los niños de las escuelas nacionales, los que terminarán el próximo miércoles.

El domingo habrá una misa de comunión para los niños de ambos sexos.

Sevilla, 20. — Han dado comienzo los ensayos del Miserere que se cantará el jueves y viernes santo, como de costumbre. Intervienen veinte contraltos y veinticinco bajos, así como cinco tenores.

Sevilla, 20. — Por la Delegación Provincial de Auxilio Social se celebraron ayer distintos actos, figurando entre ellos la bendición de los comedores en el pueblo de Fajinas y un reparto de juguetes en el comedor de Martín Are-nado de esta capital.

En la iglesia de la Concepción, en el barrio de Nervión, se celebró el bautismo de ocho beneficiarios de la Institución, siendo apadrinados los neófitos por las jefes de los comedores.

BENDICION DE UNA IMAGEN EN HUELVA

Huelva, 20. — En la iglesia de Nuestra Señora de la Merced se ha celebrado la ceremonia de proceder a la bendición de una imagen de gran veneración popular que fué destrozada en el período de la dominación roja, y que ha sido repuesta nuevamente.

Para solemnizar más aún el acto, fué reforzada la capilla por los coros de seis sevillanos.

UNA ENMIENDA A LA LEY DE NEUTRALIDAD NORTE-AMERICANA

Washington, 20. — Mañana llevará a la Cámara una enmienda de la ley de neutralidad el señor Pittman, por la que se prevé un plazo de treinta días para señalar los países beligerantes y evitarse el envío de mercancías y pasajeros al país agresor.

Se determina que podrán ser envia-

dos productos y material de guerra, siempre que sean pagados al contado y su transporte se realice en barcos no americanos.

A los gobiernos beligerantes no se les abrirá crédito alguno.

En caso de guerra civil, esta enmienda no será aplicada.

Alemania tiene actualmente 87 millones de habitantes

Berlín, 20. — Según una estadística oficial hecha pública recientemente, la población de Alemania, después de los últimos acontecimientos, o sea, el 16 de marzo de 1939, asciende a ochenta y seis millones de habitantes, mientras que en el año 1938, sólo se contaba con sesenta millones.

SE CREE QUE SEGUIRA EN SUS FUNCIONES EL EMBAJADOR DE CHECOSLOVAQUIA EN PARIS

París, 20. — En los círculos bien informados se asegura que el embajador de Checoslovaquia en Francia continuará desempeñando sus funciones, en defensa de los intereses de sus compatriotas.

SE CULPA A ROOSEVELT Y A LA GRAN BRETAÑA COMO CULPABLES DE LA ACTUAL SITUACION

Méjico, 20. — En un editorial muy duro, el diario de esta capital "La Última Hora" culpa al Presidente de Norteamérica, Roosevelt, y al Gobierno británico, de la actual situación.

Dice que el protectorado de la antigua Checoslovaquia por Alemania será eterno.

LA NEUTRALIDAD DE TURQUIA

Bucarest, 20. — El consejero de Negocios Extranjeros de Turquía ha declarado a un periodista rumano, que el país se decidirá por la neutralidad

en caso de una conflagración europea. Señaló finalmente que las relaciones turco-italianas se desarrollaban normalmente e inspiraban gran confianza a ambas potencias.

LA CONFERENCIA DEL MINISTRO DE ORGANIZACION Y ACCION SINDICAL SOBRE LA LEY DEL SUBSIDIO FAMILIAR

Burgos, 20. — Como se había anunciado, por Radio Nacional, pronunció en la emisión de la noche del domingo, una interesantísima conferencia el ministro de Organización y Acción Sindical, don Pedro González Bueno, tratando de la importancia y alcance de la ley del Subsidio Familiar.

Hizo destacar el interés de S. E. el Generalísimo Franco en la promulgación de esta ley, que además de aportar un gran alivio económico a la familia, hace que sea realidad la igualdad social.

Se refirió a la eficacia de las Cajas de Subsidio, haciendo un caluroso elogio de las finalidades de esta ley, que remedia las condiciones del hogar humilde.

Finalmente dió vitores a España y al Caudillo.

EN AFRICA DEL SUR SE ADOPTAN EXTRAORDINARIAS MEDIDAS MILITARES

Jerusalén, 20. — Noticias procedentes de Africa del Sur, dan cuenta de que se han tomado medidas extraordinarias de carácter militar, antes de que surjan posibles acontecimientos políticos.

Han sido llamados a filas varios contingentes de reserva y se ha ordenado la custodia de las estaciones y otros centros de importancia.

muerte por España y por Franco; allí lucha el obrero junto al mal llamado señoritismo, habiéndose demostrado que tanto unos como otros, han abrazado el mismo ideal, habiendo fundido la sangre de ambos, para redimir a España de su vil enemigo.

Esto nos debe servir de ejemplo sublime, y en la retaguardia procuraremos hacernos dignos de su conducta, para contribuir con entusiasmo a lograr la España una, grande y libre con que todos soñamos.

Se refiere luego a la obra de Post Trabajo, que la considera importantísima para la formación del obrero español, y felicita por su actuación a la C. N. S. de Ceuta.

Felicita asimismo, a Auxilio Social, porque en aquel acto, se refleja su magna obra; felicita cordialmente a la jefe comarcal y a la camarada jefe del Comité, por su abnegada labor en favor de los humildes y por la preparación y éxito de la fraternal comida de hoy.

Pide a todos colaboración y disciplina, para contribuir a esta España que va forjando nuestro Caudillo, terminando dando vivas a Franco y a España y el triple grito de ¡Franco! y ¡Arriba España!

La ovación que recibe al finalizar sus elocuentísimas palabras es indiscriptible, a pesar de que con sus ademanes, suplica a todos cesen en la alabanza.

Inmediatamente, surge al unísono de todas las gargantas el Himno de Falange, que es cantado con hondo fervor y entusiasmo desbordante.

Tan pronto como fué cantado el Himno, se inició el desfile, no sin que antes el camarada Alarcón invitara a todos a visitar las caballerizas y cuartel de la Guardia Jalfiana.

CAFE INTIMO

Por las jerarquías de Tetuán, fueron invitadas las de Ceuta a un íntimo café en el Casino Militar, habiendo sido todos obsequiados con un excelente cigarro puro.

Después de un cambio de impresiones en el que se comentó con verdadero entusiasmo la importancia y simpatía del acto celebrado, se dirigieron todos a la visita que iba a realizarse.

EN EL CUARTEL Y CABALLERIZAS DE LA GUARDIA JALIFIANA

Fueron visitadas primeramente las caballerizas de la Guardia Jalfiana, causando la admiración de todos, los magníficos caballos árabes, de estampa bonita y pura sangre.

Especialmente fué destacada la presencia de los cuatro magníficos ejemplares, de nítida blancura, que por nuestro Caudillo, fueron enviados como delicado presente a S. A. I. el Jalfifa.

Después, fué visitado con toda detención el Cuartel de dicha Guardia Jalfiana, visita que resultó muy interesante, por la magnificencia de todas sus dependencias, en las que pudo apreciarse el decorado y amueblamiento, del más depurado estilo musulmán.

Todos nuestros excursionistas, salieron satisfechísimos de esta visita, pues muchos de ellos pudieron ver muchas cosas, de las que hasta ahora no habían tenido ocasión de admirar.

REGRESO

A las seis y media de la tarde, en el mismo convoy que les había llevado a Tetuán, regresaron a nuestra ciudad todos los excursionistas, reinando en el trayecto la más simpática alegría, y siendo despedidos al igual que a la ida, en todas las estaciones intermedias, por gran número de camaradas de los pueblos del recorrido.

ENTUSIASMO DE LOS EXPEDICIONARIOS

Durante el regreso, no se habló más que de la inmensa satisfacción que experimentaban los excursionistas, por lo simpática que había resultado la visita a la Ciudad Blanca, coincidiendo todos en apreciar la admirable acogida y simpáticas distinciones de que habían sido objeto por los camaradas y pueblo tetuani.

Fuó muy agradecida por los ceutíes la amable deferencia tenida por el señor Interventor Local al ir a recibir el tren expedicionario de Ceuta, atención por la cual desde estas columnas, nos congratulamos en presentar a dicha autoridad, la inmensa gratitud de cuantos fuimos honrados con su presencia a nuestra llegada a Tetuán.

También los elogios, sinceros y numerosos, para Auxilio Social, nos es grato patentizarlos, poniendo una vez más de manifiesto, el reconocimiento de cuantos fuimos objeto de su cordial hospitalidad.



LA JOYA MAS BELLA UNA BUENA DENTADURA

su inapreciable valor, exige para su conservación el empleo del mejor producto

PASTA DENTIFRICA

RIVE

ES LA UNICA QUE PUEDE OFRECERLE ESA GARANTIA

EL PRIMER DENTIFRICO ESPAÑOL

LABORATORIOS RIVE LOGROÑO

Elixir Dentífrico LICOR DEL POLO



ACTUALIDAD DEPORTIVA

Los campeonatos regionales van tocando a su fin

Los partidos correspondientes a los distintos torneos regionales, jugados el pasado domingo, dieron los resultados siguientes:

- Xerez F. C., 0; Betis, 3.
- Erandio, 2; Arenas, 0.
- R. Sociedad, 7; D. Rentería, 0.
- D. Alavés, 4; Unión de Irún, 1.

Fueron suspendidos a causa del mal estado del terreno de juego los encuentros Tolosa-Aurrerá y Bilbao-Oriamendi. En este último se ventilaban los contendientes el primer puesto de la clasificación.

La Real Sociedad de San Sebastián se proclama campeón de Guipúzcoa, ba tiendo otra vez rotundamente a su nuevo adversario, ésta vez la Deportiva de Rentería. Le sigue en la clasificación el Alavés.

En el regional Sur el triunfo bético coloca a este once clasificado para la Copa, pudiendo aún ser campeón de la competición si logra empatar o vencer al Ceuta-Sport en el encuentro que aún tiene que jugar en nuestros Campo Municipal de Deportes. Todo ello, claro está, si de las protestas elevadas a la Nacional por el once ceutí y ahora, seguramente, por el Xerez —a raíz de lo acaecido el pasado domingo en el Stadium Domecq— no se impone al Betis el castigo a que se ha hecho merecedor por la poca deportividad demostrada a lo largo de toda esta competición. ¡Qué sería, a lo mejor, la repetición de ese match con el Xerez!

CLASIFICACION

El torneo regional Sur queda ahora establecido de la siguiente forma:

	J.	G.	E.	P.	F.	C.	Puntos
Sevilla	8	5	0	3	27	10	10
Betis	7	5	0	2	11	6	10
Ceuta Sport	7	3	0	4	15	16	6
Cádiz	8	2	2	4	9	19	6
Xerez	8	2	2	4	8	19	6

BETIS, 3; XEREZ F. C., 0

Jerez de la Frontera.—Se ha disputado en el Stadium Domecq el encuentro entre los titulares y el Betis de Sevilla, que fué aplazado por la Federación Regional Sur, de común acuerdo entre ambos equipos.

El partido, en verdad, no correspondió a la expectación despertada, mos trándose el Betis bastante superior a los locales en cuanto a conjunto, pues en las filas jerezanas sólo se actuó individualmente, entorpeciendo enormemente la labor de los delanteros. Únicamente su pareja de defensa estuvo muy acertada y valiente. Larios en la puerta se mostró inseguro. En el Betis su defensa y delanteros fueron también sus mejores líneas.

A los dos minutos de juego un buen pase de Rufo a Morita le remata este de cabeza batiendo por primera vez a Larios. Faltando cuatro minutos para terminar este tiempo el árbitro decretó la expulsión de un jugador local, promoviéndose formidable escándalo e intentando el Xerez retirarse del campo, cosa que no llegó a efectuar.

En el segundo tiempo a los doce minutos, el árbitro castiga con falta al Xerez. Esta es tirada fuertemente por Sánchez y no obstante ser desde bastante lejos, el balón entra en la portería jerezana por encontrarse descolocada su guardameta Larios. Poco después un pase de Peral a Saro, seguido de centro de éste hace que Rufo eleve a tres el marcador del Betis.

En una meleé ante el marco bético Peral hace penalty. Lo tira Morenito, pero descolocada y la pelota va a las manos de Suárez.

Presiona el Xerez y el árbitro comete otra decisión contra él. Los jugadores locales amenazan al árbitro y cuando faltan 20 minutos para aca-

bar la contienda el once local se retira del terreno de juego.

El Betis formó: Suárez; Telechia, Angelito; Peral, Fernández, Tomasin; Saro, Rufo, Paquirri, Morita y Sánchez.

El Xerez alineó: Larios; Pecho, Benítez; Risola, Málaga, Paulino; Morenito, Rogelio, X, Pichi y Gabella.

EL CAMPEONATO LOCAL DE SEGUNDA CATEGORIA

El Badajoz venció por tres a cero al Linares

En el Stadium Municipal jugaron los equipos del Badajoz y Linares en partidodel torneo local de II categoría, correspondiéndole la victoria al Badajoz por tres tantos a 0.

El partido sólo duró un tiempo, en el que el once vencedor dominó intensamente a sus contrarios, venciendo fácilmente.

Los tres tantos fueron logrados por Rodolfo.

CLASIFICACION

	J.	G.	E.	P.	F.	C.	Puntos
Badajoz	7	7	0	0	27	6	14
Sevilla	6	4	0	2	16	11	8
Villa Jovita	6	2	1	3	16	12	5
Puntilla	6	1	2	3	8	10	4
Linares	7	0	1	6	4	32	1

ANUNCIOS BREVES

Hasta 8 palabras @50 pesetas. Por cada palabra más @10. El impuesto del Timbre a cargo del anunciante. Pago adelantado

ACADEMIA de Corte y Confección. Sistema "Rápido". Gómez Marcelo, 14, bajo, derecha.

SE VENDE taller mecánico con torno y demás herramientas. Dirigirse: calle Independencia, número 1.

SE COMPRA y vende muebles usados. Pasaje Recreo, 25.

SE VENDE una mesa de despacho con tablero de cristal, un sillón giratorio, dos archivadores. Razón: Teniente Arrabal, 10, bajo, izquierda.

COMPRO, vendo, muebles usados. Falange Española, 77 (frente Cruz Roja). Teléfono 8-1-9.

SE VENDEN muebles. Plaza de Africa número 12.

SE VENDEN muebles. Pabellones de las Heras, número 10.

HABITACIONES amuebladas. Teniente Pacheco, 14, bajo, izquierda.

SE VENDEN camas y colchones. Mina, número 2, segundo piso.

SE VENDEN varios partidos en Jadú por tener que ausentarse su propietaria. Razón: calle B, número 4. María Millán.

Noticias varias

PETICION DE MANO

El domingo 19, festividad de San José, por el coronel de Infantería don Agustín de la Quintana y su distinguida esposa doña Emilia García de Sola, y para su sobrino el capitán de Artillería don Carlos Sánchez García, ha sido pedida a los señores de Giménez Santos, la mano de su hija María Antonia.

La boda ha sido fijada para fecha próxima.

SENTIDO FALLECIMIENTO

En el día de ayer, a las once de la mañana dejó de existir en nuestra ciudad don Manuel Morales Trujillo, sargento de Intendencia retirado, y que prestaba actualmente sus servicios en Milicias de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

Hoy a la una y media se celebrará el acto de su entierro desde la casa mortuoria calle Falange Española número 3 al sitio de costumbre.

Sus familiares agradecerán a sus amistades asistan al sepelio por lo que quedarán eternamente agradecidos.

OTRO FALLECIMIENTO

En la tarde de ayer se celebró el acto fúnebre de dar sepultura a la bondadosa señora doña Isabel Moreno, viuda del Real, fallecida durante la noche última.

Las hadas de la ilustre dama fallecida le habian granjeado en nuestra ciudad el aprecio de cuantos la trataron en vida, por lo que su muerte ha sido muy sentida y resultando el acto una imponente manifestación de duelo.

Presidieron el acto, su hijo político el Jefe del Laboratorio municipal don Manuel Aguilar Collantes, don Gabriel Benítez, bibliotecario municipal y párroco de la difunta, el sacerdote señor del Real y el muy ilustre señor Vicerario Capitular.

El féretro fué conducido hasta el medio de Nuestra Señora de los Remedios, en donde se le cantó un responso, despidiéndose el duelo en el sitio de costumbre, donde desfiló la imponente manifestación que testimonió a los familiares de la finada el sentimiento por pérdida tan irreparable.

Descanse en paz la bondadosa señora y reciban sus hijos, hijas, hijos políticos y demás familia la expresión sincera de nuestra condolencia.

VIAJEROS

Para la Península

Hoy ha salido para la Península el afamado matador de novillos-toros, Luis Iglesias Burgos, que ha permanecido unos días en nuestra ciudad procedente de la zona roja, de donde se evadió.

El valiente matador, que marcha para Sevilla, Zaragoza, Bilbao y Barcelona, se propone comenzar su temporada por dichas ciudades llevando unos deseos grandísimos de poder presentarse al público para demostrar sus facultades.

Lleve buen viaje el valiente torero y le deseamos mucha suerte.

PARA ESPAÑA

Marchó para la Península el comandante de E. M. y jefe provincial de Milicias don Antonio Escartín, a quien le que deseamos un feliz viaje.

—También marcharon para Sevilla, de paso para Oviedo, el teniente coronel de E. M. y comandante militar de aquella ciudad, señor Duque de Sampedro, a quien acompaña su secretario

particular y don Pedro Alsina, a los que les deseamos un feliz viaje.

AGUAS BAPTISMALES

El domingo pasado se le impusieron las aguas bautismales a la preciosa niña Afriquita Baeza Rubio, hija de nuestro amigo el dependiente de la "Ideal", don José Baeza y doña Cecilia Rubio.

Actuaron como padrinos del neófito la señora doña Africa Lara y don Benito González, habiendo recibido los venturosos padres gran número de felicitaciones a las que unimos la nuestra más cordial.

Falange Española Tradicionalista de las J.O.N.S.

ORGANIZACIONES JUVENILES

Orden del día 20 de marzo de 1939. III Año Triunfal.

Artículo 1.—Todos los cadetes y flechas del sector Ciudad se encontrarán en sus cuarteles respectivos, el martes día 21 a las tres de la tarde, con objeto de asistir a la procesión del Santo Cristo del Puente.

Artículo 2.—Los flechas del sector Campo, concurrirán igualmente con banda y sin escuadra, al cuartel JOSE ANTONIO, a la hora antes citada, donde formarán con los de la ciudad una sola centuria con escuadra, banda y galas.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Ceuta 20 de marzo de 1939. III Año Triunfal.

El Delegado Provincial de O. J. Por conocimiento: El Jefe Provincial del Movimiento.

¡Saludo a Franco! ¡Arriba España!

ORDEN DEL SECTOR DE MILICIA DEL DIA 21 DE MARZO DE 1939 III AÑO TRIUNFAL

Servicio para mañana

Comandante de guardia: Alférez don Fidencio Pasamar Giraldo.

Imaginaría: Otro don José Gutiérrez Trujillo.

Guardia: sargento subjefe de Falange don Emilio Capacete González.

Imaginaría: Otro don Juan Aragón Díaz.

Cabo: Víctor Linares Sáinz.

Otro: Francisco Ramos Arques.

Corneta Hamido Ben Mohamed Ceuti.

Ocho falangistas de la centuria de Depósito.

Servicio de Control, Alférez don José Gutiérrez Trujillo.

Visita de Hospital y Control un cabo y un falangista de la segunda Falange de la segunda centuria y un falangista de la centuria de Depósito.

El suboficial-ayudante Antonio Sevilla

DELEGACION PROVINCIAL DE AUXILIO AL COMBATIENTE

Interesa se presenten en esta Delegación sita en la antigua calle de Riego núm. 2, de 10 a una los familiares de los que a continuación siguen:

Miguel Lesmes, Joaquín Soto, Alfonso Fernández y Antonio Pacheco.

¡Saludo a Franco! ¡Arriba España!

Teléfonos de la Delegación del Gobierno

(o)

Excmo. Sr. Delegado. Oficial, 347.
Excmo. Sr. Delegado. Particular, 544.
Secretaría Oficial, 443.
Secretaría particular, 347.
Secretaría Orden Público, 306.

UNDERWOOD

ACADEMIA DE MECANOGRAFIA

PRECIOS ECONOMICOS

ALMACEN DE MUSICA

M. FERNANDEZ BENITEZ, S. L.

PRIMO DE RIVERA, NUM. 42

MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MARCHA NACIONALES

La Espiga de Oro

Pan español, francés y Viena. Especialidad en pan moruno Pan caliente a todas horas

SERVICIO A DOMICILIO

BARRIADA ESPAÑA 110 TEL. 478

CEUTA

ULTRAMARINOS

MARCELINO

TETUAN

DELEGACION GENERAL DE "EL FARO": CALLE GENERAL SANJURJO, NUMERO 14. BAJO, EN DONDE SE RECIBEN TODA CLASE DE AVISOS, COMUNICACIONES, ANUNCIOS OFICIALES Y ESQUEMAS DE DEFUNCION, DESDE LAS 3 DE LA TARDE A UNA DE LA MADRUGADA. - TELEFONO 6-2-6

La visita de las C. O. N. S. de Ceuta a nuestra ciudad

En su sección correspondiente hallará el lector amplia información de la visita que el Departamento Provincial del Post-Trabajo de las C. N. S. de Ceuta verificaron el domingo a nuestra ciudad.

En la reseña de este viaje se obtiene una impresión exacta del conjunto. Impresión que pone de manifiesto la importancia de esta primera tentativa que aquel Departamento ha realizado y que considerada como tanto, dará lugar a otras de mayor envergadura para ejecutar los principales postulados de la organización que no tiene otro objeto que el doble de intensificar las relaciones entre patronos y obreros de localidades distintas.

En el aspecto social—base principalísima de estos comentarios—se consigue la también doble finalidad de dotar al trabajador de aquella parte de cultura—aun de carácter popular—que se adquiere en los viajes y ensanchar el ámbito de la Patria. Es muy espíritu marxista—aun cuando la unión proletaria quiere evitarlo como terrible paratía de estas doctrinas—que el trabajador asume un cierto egoísmo local—aquella terrible ley de los términos municipales de la fenecida República—y con ello que no vea, como vulgarmente se dice, más allá de sus propias narices. Al obrero español y en esta clasificación ya lo hemos dicho algunas veces, incluimos a cuantos trabajan, sea en la actividad que sea, hay que dotarlo de un ancho concepto de la Patria. Y como nuestros eternos postulados no hacerlos local, ni aún regional: sino simplemente nacional y que se preocupe y alegre por las penas o satisfacciones de los demás trabajadores españoles, que tengan sobre sí todo el ámbito de la Patria y esto sólo se consigue o por lo menos lo consideramos como parte importantísima para la obtención de este ideal, esos viajes, esos cambios de impresiones, esta forma de conocer la Patria en sus menores y pobres rincones.

El obrero de la ciudad es absolutamente distintos al del campo. Lo es también el del núcleo urbano pequeño con el del núcleo. Hasta ahora en España no se conocían y por consiguiente no podían compenetrarse. Con el mismo objeto, aun cuando por diferentes motivos, tenemos la magnífica organización de la sección femenina que responde al calificativo sublime de la "Hermandad de la ciudad y el campo". Y esto es sencillamente lo que el Post-Trabajo pretenda en su organización sindical. Compensación y ensanche de los caminos de España. Todos los españoles residentes en los distintos núcleos de la madre España.

En el viaje del domingo a la capital del Protectorado los excursionistas obtuvieron perfecta visión de la ciudad. Sus centros más importantes fueron visitados y si la premura del tiempo no permitió una mayor expansión para recorrer otros departamentos con las horas que permanecieron en Tetuán llevaron notable impresión de la obra general de España—de su Patria—en Marruecos. El sentimiento y orgullo de ser español—ya lo dijo nuestro José Antonio—es blasón que debemos llevar en todo momento. Y sin caer en pesadas palabrerías sentirse ufano de nuestros destinos. La vida del traba-

Ya pueden venderse todos los periódicos de la España Nacional en Tánger

El Administrador de la Zona de Tánger ha comunicado al Excmo. señor Ministro de España en Tánger que ha dado las órdenes necesarias para que los periódicos que procedan de la España Nacional o de la Zona española de Protectorado puedan venderse libremente en la vía pública de dicha ciudad internacional, quedando revocadas todas las órdenes dictadas con anterioridad, en virtud de las cuales había sido prohibida la venta de dicha prensa.

BODAS

ENLACE MARIA FERNANDA MONTERO-RIOS SOUVIRON Y DIEGO CARBONELL DE LEON

Como teníamos anunciado, a las cinco de la tarde del domingo, tuvo lugar en la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias, con toda solemnidad, la celebración de este enlace, que fué benedecido por el Rvdo. P. Superior Benjamín Brazales.

El templo aparecía completamente iluminado y según se esperaba, dada la expectación despertada en estas localidades, la afluencia de público fué numerosa aparte del nutrido y selecto grupo de invitados al acto.

Entró la novia, bajo los acordes de una marcha nupcial, vistiendo elegante traje de desposada, confeccionado de crepé satí, adornado con velo de tul, estilo época, y llevando un ramo de azahar de los jardines de la Sierra de Córdoba, del brazo de su padre y padrino el capitán de Navío don José Montero Ríos y el novio del de su hermana, la bellísima señorita Estrella Carbonell de León, que representaba a su madre la respetable señora Estrella de León y Primo de Rivera, viuda de Carbonell.

Durante todo el acto religioso, la capilla de la Misión, interpretó diversos motetes alusivos al mismo.

Testificaron por parte de la contrayente, el Excmo. señor general don Eduardo Sáenz de Buruaga; su tío, don Fernando de Carranza; don Juan Montero-Ríos, representado por el Interventor adjunto de la Local, don Antonio Gómez Bravo; hermano, don José y hermano político, don Vicente Fernández Oliva.

Por parte de él su primo el excelentísimo señor Ministro de España en Tánger, don Juan Peche y Cabeza de Vaca, representado por don Joaquín Carbonell su hermano; el Excmo. señor general, don Miguel Fresneda Mengibar, primo, don José Merle Carbonell, hermano don Juan y otros familiares.

Terminada la ceremonia religiosa, se trasladaron los invitados al domicilio de los padres, donde fueron obsequiados con toda esplendor, celebrándose una agradable fiesta que duró hasta bien entrada la noche.

A la gentil pareja que ha salido en viaje de novios por diversas capitales

ador siempre sujeta a las obligaciones y la escasez de medios; para salir del terruño que a lo mejor le vio nacer, no le permite en muchísimas ocasiones saber de su Patria más que lo que sus ojos tan acostumbrados están a ver. Estos viajes que organiza el Post-Trabajo de las centrales sindicales están llamados en un futuro muy próximo a desempeñar un soberbio papel en la obra regeneradora y social de España. De ahí que se consideren estos balbuceos como comienzo optimista de lo a realizar más tarde.

Estos departamentos de las ciudades norteafricanas tienen amplio y fructífero campo para sus actividades.

Sean empleadas adecuadamente, en viéndoles tanto a la expedición ya venida como a las que en el futuro puedan organizarse nuestro cordial saludo de bienvenida.

de España y zona, le deseamos muchas felicidades.

En la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias y en la tarde del domingo contrajeron matrimonio la bellísima señorita Ana Alarcón Martínez, hija del conocido industrial de la localidad don Diego Alarcón Flores, con el joven José Morilla Ramírez.

Apadrinaron a los contrayentes miembros de sus familias y terminada la ceremonia se trasladaron todos los invitados al Círculo La Unión Mercantil donde fueron obsequiados espléndidamente, apareciendo diversas mesas artísticamente exornadas que por su gusto y cantidad y calidad de los manjares y bebidas llamaron poderosamente la atención.

A las muchas felicitaciones recibidas unimos la nuestra más sincera, deseándoles eterna luna de miel.

Comité Económico Central

AVISO

A partir de esta fecha queda terminantemente prohibida la venta de coches a particulares que no residan oficialmente en Marruecos y Plazas de Soberanía de Ceuta y Melilla, y a cuyo efecto serán severamente sancionados los infractores de esta disposición.

Para llevar a la península coches en régimen de importación temporal, será preciso el permiso previo de este Comité Económico Central, para lo cual se han dado instrucciones a los puertos francos de que no se embarcarán ningún coche sin dicho permiso.

Tetuán, 18 de marzo de 1939. — III Año Triunfal.

El Presidente.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

El Vicepresidente.

Sanatorio Enfermería marítima

A partir del día primero de abril próximo el antiguo Hospital Civil de Arcila quedará habilitado para Sanatorio-enfermería para enfermos de tuberculosis quirúrgicas.

Este nuevo servicio especial que se ampliará a medida que las necesidades lo exijan, radica en un bello punto de la costa atlántica, clima templado y suave, de atmósfera limpia, en donde los pequeños enfermos recibirán los beneficios de los baños de sol y de una cura climática inmejorable complemento de los tratamientos médicos-quirúrgicos de que sean objeto.

El ingreso en este Sanatorio-enfermería del Majzen queda regulado por instrucciones dictadas por la Inspección de Sanidad de la Zona de Delegación de Asuntos Indígenas.

Cuando el asiduo lector de un periódico necesita hacer alguna compra, no recuerda más establecimiento que el que ha visto anunciado en el diario que lee.

La festividad de San José

LA JUVENTUD MASCULINA DE ACCION CATOLICA, CELEBRA EL DIA DE SU SANTO PATRONO

Con extraordinaria brillantez se han celebrado los actos organizados por esta Congregación en honor de su Patrono San José, con arreglo al programa impregnado de hondo sentido católico confeccionado al efecto.

La misa de comunión general los reunió a todos, a las ocho de la mañana en la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias. Momentos de emoción aquellos en que una juventud entusiasta se inclinaba reverente ante el altar, mientras sus labios santificados por la Eucaristía murmuraban fervorosamente plegarias.

Después socios y aspirantes se dirigieron al Salón de Actos, donde les fué servido un abundante desayuno, transcurriendo el resto de la mañana, entre juegos y otros entretenimientos, disputándose los más decididos los premios que la Directiva ofreciera a los vencedores.

A las cuatro y media de la tarde, el reverendo padre Tomás Codesal, impuso las insignias a los nuevos congregados, así como un nutrido y selecto grupo de invitados en el Salón de Actos, por indicación del presidente, señor Saura, el socio protector don José Armifianza Montero, desarrolló su interesante conferencia sobre "Acción Católica", exponiendo con palabra fácil y cálida la alta significación que encierran estas dos bellas palabras. Invitó con sentidos conceptos al numeroso auditorio a la propaganda de este ideal, con la palabra, con la pluma y con el ejemplo, porque, dijo, certeramente, "son muchos los que nos rodean, amigos nuestros, compañeros nuestros, que consumen la sagrada energía de su juventud en la orgía precursora de la indiferencia exceptica.

Declaró enemigos de sus convicciones religiosas a "aquellos que niegan a nada con los laureles de la victoria. la acción de sus reactivos, ni se condensan en el serpentín de sus alambiques" y para defenderlas "contra la crítica ignorante de unos, y contra la culpable indiferencia de otros" invitó a sus compañeros, a lanzarse al escenario del mundo, ofrendando a la causa con ansias de lucha, sus juventudes en flor "porque la Iglesia lo espera todo de nosotros ya que no espera nada de aquellos que en el hombre no consideran más valores que los arrojados por la báscula o por el calculismo frío de una inteligencia sin Dios", ni tampoco de "quienes desde el pedestal de la perfección que se atribuyen, dirigen sobre el mundo una mirada despectiva mientras murmuran con meafítico desaliento: Señor esto no tiene arreglo".

Durante media hora estuvo prologando figuras literarias y bellas comparaciones sosteniendo la atención de su selecto auditorio, hasta que dió fin a su interesante conferencia con las palabras que arrancaron del público sinceros y prolongados aplausos: ¡España para Cristo!, porque siempre lo ha sido y más que nunca hoy, que ensangrentada y mártir se yergue ante las ruinas del comunismo ateo, coronada con los laureles de la victoria.

La disertación del orador ha sido sinceramente elogiada.

Después de terminada la conferencia todos los socios asistieron al Santo Rosario en la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias, haciendo la vela al Santísimo los que merecieron la insignia.

ANUNCIOS ECONOMICOS

DE TETUAN

SE VENDEN una mesa de billar, sillones, mesas de tresillo y recreos mayores y todos los enseres propios de un café. Razón: Agencia Rauda. Teléfonos 4-4-4 y 6-0-5. Tetuán.

Calé Las Campanas

El mejor de todos. Tueste diario
ALMACENES M. CARRION
O'Donnell, 9 TETUAN

Importante nota del Ministerio de Justicia

Burgos, 21 (madrugada). — Entre la documentación recogida en Barcelona, como perteneciente al denominado Ministerio de Justicia, se han encontrado ficheros relacionados de niños evacuados a diferentes naciones. Como en dichos documentos no constan los nombres de los padres o representantes legales de aquéllos; con el fin de poder suministrar, tanto al Consejo Superior de Protección de Menores, como a la Delegación extraordinaria de repatriación de los mismos, los mayores datos facilitados para la feliz consecución de las respectivas misiones que les están encomendadas, se hace saber a los padres, tutores o parientes, que tengan hijos, pupilos o parientes menores de edad, en paraderos desconocidos o que presuman que los mismos han sido evacuados al extranjero, lo comuniquen directamente y con la mayor urgencia al Ministerio de Justicia, consignando los siguientes datos:

Primero. — Nombre y apellido del padre, o en defecto de éste, de la madre, tutor o pariente que haga la manifestación, expresando su edad y domicilio.

Segundo. — Nombre, apellidos y edad del hijo, pupilo o pariente, que se suponga evacuado al extranjero, mencionando, en caso de que no se trate de hijo o de pupilo, el grado de parentesco que le une al comunicante y, en todo caso, la fecha y lugar en que le vieron por última vez o en que se encontraran, según las últimas noticias que de él poseyeran.

Partes Oficiales de Guerra del Cuartel GENERAL DEL GENERALISIMO

Sin novedades dignas de mención.

Salamanca, 19 de marzo de 1939. -- III Año Triunfal. -- De orden de S. E., el General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Sin novedades dignas de mención.

Salamanca, 20 de marzo de 1939. -- III Año Triunfal. -- De orden de S. E., el General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

EL CAUDILLO recibe a 37 ma- trimonios beneficiarios del SUBSIDIO FAMILIAR

Burgos, 19.—Esta mañana se celebró, en un ambiente íntimo y de gran sencillez el acto impoite de entregar el CAUDILLO el importe del primer subsidio, después de la aplicación del Familiar a 37 matrimonios de las provincias liberadas, uno por cada una de ellas, incluyéndose Ceuta y Melilla. Como nota digna de destacar, baste consignar que estos 7 matrimonios reúnen todos 342 hijos.

El GENERALISIMO quiso entregarles personalmente el primer subsidio, en cumplimiento de la Ley y de la promesa que hiciera al comienzo del Movimiento.

No fué un acto ceremonioso y de etiqueta, sino cordial y simpático. El Jefe del Estado recibió a los matrimonios, separadamente, en su despacho departiendo amablemente con ellos, interesándose por su vida, sus necesidades, sus aspiraciones y entregándoles, en un sobre impreso con un recuerdo del acto, el importe del subsidio familiar.

El interés del CAUDILLO por los matrimonios que le visitaron se puso de manifiesto en el caso de un jornalero, que antes de ausentarse y como estu-

viera más necesitado que los demás, recibió un donativo particular del GENERALISIMO.

Mientras estaban en el antedespacho, esperando a ser recibidos la esposa del CAUDILLO y el ministro de Organización y Acción Sindical estuvieron hablando con los visitantes.

Terminado el acto, todos pasaron al jardín, en unión del GENERALISIMO donde fotógrafos y operadores de cine tomaron unas vistas como recuerdo de la visita.

Al despedirse los matrimonios recibieron un retrto del CAUDILLO y de su hija Carmencita.

Concurrieron también el Arzobispo de Burgos; el Vicepresidente del Gobierno, general Gómez Jordana; la Delegada Nacional de Falange, camarada Pilar Prieto de Rivera; Delegada Nacional de "Auxilio Social", Mercedes Saenz Bachiller; jefe del Servicio Nacional de Previsión; Jefe del Subsidio Familiar, camarada Severino Aznar y además una sección de Falange Femenina, que tuvo a su cuidado, en tanto duró el acto, a varios niños de corta edad, que los padres han tenido que traer a Burgos en la imposibilidad de dejarlos en sus casas.

NUESTRO TESORO ARTISTICO EN GINEBRA

San Sebastián, 20. Ayer regresó de su viaje a París y Ginebra, que ha realizado a fines de recuperación del tesoro artístico español, situado como se sabe en las capitales ginebrina y parisiense, el Jefe Nacional de Bellas Artes, don Eugenio D'Ors. Como es público, el señor D'Ors ha logrado la devolución de los objetos pertenecientes al Museo de Barcelona, que habían sido expuestos en el Museo de Jeu de Paume y en otro museo francés. La devolución del tesoro del Museo del Prado, de la Academia de San Fernando y Barcelona, así como el perteneciente a la Diócesis y colecciones particulares, han sido concedidos por los actuales depositarios, pero están aún sometidos a determinados tramites que retrasarán la entrega.

Agencia DELGADO
DESPACHO DE ADUANAS
Transportes y Consignaciones

DENTRO DE 48 horas...

Londres, 21 (madrugada). -- El "Daily Telegraph" afirma que dentro de 48 horas se dará a conocer una declaración firmada por seis potencias y dirigida formalmente a Alemania.

Las potencias firmantes serán: Inglaterra, Francia, Rusia, Rumanía, Polonia y Turquía, creyéndose que tan pronto sea publicada la solemne declaración, le será tributada su simpatía por otra de los Estados Unidos.

También dice este periódico, que Inglaterra ha indicado la ciudad de Bucarest para sede de la gran conferencia de las mismas potencias, sobre el tema de actualidad en Centro Europa, pero que Rusia quiere que además, se trate del problema de Extremo Oriente.

Finalmente consigna su protesta por un documento que, con las firmas de un millón de personas asociadas en multitud de entidades que lo han suscrito, se ha entregado a Chamberlain protestando del rearme y pidiéndole que convoque a una Conferencia de la Paz.

La declaración de Lord Halifax en la Cámara de los Lores no disiente en nada de la que hizo Chamberlain, el viernes en la Cámara: se limita a decir que la ocupación de Chequia por Alemania es una violación del convenio de Munich, aunque reconoce que la causa de todo radica "en ciertos errores del Tratado de Versalles".

Inexplicable acti- tud de Francia

Burgos, 20. — En los círculos competentes reina gran extrañeza por la inexplicable serie de incidentes que estos días caracterizan las relaciones reanudadas entre España y Francia. Un día son las declaraciones apócrifas que un periódico francés atribuye a nuestro Alto Comisario de la Zona de Marruecos; otro día, son las noticias de la inexplicable resistencia de devolver de manos extrañas ciertas unidades de la Escuadra, ya Nacional, por abandono de los rojos; otros días, son maniobras mediante las cuales el Gobierno francés hace suyo el material móvil del Ejército rojo fugitivo, y, finalmente, la retención en Francia en estos momentos, de riqueza ganadera española, y me recuerda la presencia de reses españolas, robadas a los labradores del Valle de Bielsa y vendidas por las autoridades francesas en tiempos en que el Gobierno de Francia no había reconocido al del Generalísimo Franco y prestaba apoyo a los comunistas y demócratas de Barcelona.

Barcelona, 20. — Según comunica la agencia "Faro", en los pueblos fronterizos se recibe con gran indignación la noticia de que todo el ganado que los rojos arrastraron en su huida a Francia, es decomisado y vendido por los mismos agentes oficiales del Gobierno. De esta manera, los labradores de aquella comarca, pierden bienes que les son absolutamente necesarios, y a España se le hace el agravio de disponer de una riqueza que sólo a ella le pertenece.

Port Bou, 20. — Se sabe de fuente autorizada que el Gobierno francés está disponiendo, en su beneficio, de los dieciocho mil camiones militares y requisados que el Ejército rojo utilizó en su huida a Francia. Los camiones son disfrazados y transformados en camiones militares franceses. Con el mayor cinismo se burla así el compromiso de volver a España este material.

¿Queréis tomar un café
exquisito?

TOMAD EL QUE ELABORA
CONSTANTINO
COSSIO

GENERAL SANJURJO, 2 CEUTA

La misión española en Roma

(Viene de la segunda página)

desfilan por las galerías vaticanas los uniformes de la Falange, y vestido con él me arrodillaba ante S. S. en la Cámara Pontificia y rezaba a su lado el Angelus que en aquel momento tocaba el reloj de San Pedro, adquirí el conocimiento de que Dios conoce la pureza de nuestros propósitos y seguía protegiéndonos, como hasta ahora lo ha hecho, contra las insidias y calumnias de nuestros enemigos.

Agrupémonos todos como un solo hombre alrededor del Caudillo y tendrá seguridad de que, igual que ha sabido hacer en la guerra una España victoriosa, en la paz sabrá hacerla fuerte, justa y católica, y en prueba de reconocimiento y de adhesión hacia él, gritad conmigo: ¡Arriba España! ¡Viva Franco!

Las palabras del ministro produjeron honda emoción y fueron frecuentemente interrumpidas por los aplau-

dos de los concurrentes, que le tributaron al final una calurosa ovación, con vivas a España y al Caudillo.

Al dar, en nuestro número del domingo, la noticia de la Audiencia concedida por S. S. Pio XII al Excmo. señor Ministro de Agricultura, omitimos, por no haberlo recibido oportunamente el interesantísimo párrafo que nos complace en reproducir a continuación:

"El Santo Padre, con gran cariño, encargó al señor Fernández Cuesta, que hiciera saber al Generalísimo, cuánto agradecía sus manifestaciones; cuánto presente tenía a nuestra Nación en sus oraciones, así como a todos los que habían luchado, o muerto, en la contienda por Dios y por España.

Terminó el Augusto Pontífice haciendo votos por la pronta terminación de la guerra, y concedió su especial bendición para el Caudillo y su Gobierno Nacional, de quien hizo cálidos elogios."

CERAMICA DE LOS
CASTILLEJOS

Representación de Ceuta

Ladrillos huecos y macizos
Servicio directo a pie de obra

DEPOSITO:

P. de Africa, 12 (bajo) Tel. 4-0-3

CREMA DENTAL CIENTIFICA

PROFIDEN

para la higiene de la boca